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连续四次都拒绝
美洲杯经常会邀请其他大洲球

队特约参赛，即将在巴西开幕的
!"#$年美洲杯就有日本队和卡塔尔
队两支亚洲球队。而 !%!"年阿根廷
和哥伦比亚美洲杯依然准备了两个
特约席位，刚刚夺得亚洲杯冠军的卡
塔尔接受了南美足协邀请，他们将连
续两年参加美洲杯。巴西的《环球体
育》爆料，主办方邀请的另一支球队
是中国队，但中国足协明确表态不愿
参加，他们因此只能另找球队。
作为 !"!!世界杯东道主，卡塔

尔希望将 !"!"美洲杯作为一次重要
的备战，另一方面卡塔尔航空也是南
美足联的主赞助商，有利于进一步加
强合作。但中国足协显然没有给南美
人面子，让他们热脸贴了冷屁股。
实际上，这也不是中国足协第一

次拒绝参加美洲杯。之前这项赛事曾
三次邀请中国队参赛，总是未能成
行。前两次是因为中国队要备战世界
杯预选赛时间上有冲突，去年中国足
协也再次婉拒。加上这一次，中国队
已经连续四次对美洲杯说“不”了。

主要对手在亚洲
新闻一出，一些激进球迷在网上

又骂开了：美洲杯这样高水平的赛事，
能有这么好的机会锻炼，为什么不去？
确实，类似美洲杯这样的正式比

赛，如果能参加，还不用出费用，对任
何一支球队来说都是求之不得。能够

与巴西、阿根廷、乌拉圭等世界足坛
的一流强队交手，面对面过招梅西、
内马尔、苏亚雷斯等巨星，都是绝好
的学习机会。

中国足协为何就不愿吃这块送
到嘴边的“肥肉”呢？主要原因，还是
思路上的改变。作为一位世界名帅，
里皮上任之后，曾与中国足协沟通过
热身赛对手选择的问题。他的意见
是，中国足球当下的主要目标是打进
世界杯、主要战场在亚洲区预选赛，
因此要多了解和熟悉亚洲范围内的
对手。欧美强队虽然水平高，但对提
高中国队的实战能力意义不大。所以
这两年来，中国队的友谊赛大多都以
亚洲球队为主。
此外，参加美洲杯还得考虑一些

实际困难。毕竟从中国到南美路途实
在太过遥远，单程飞行时间都需要
&%个小时左右。在中超、亚冠、足协
杯等比赛的夹击下，各俱乐部的国脚
本就相当疲惫，再跑这么远去参加美
洲杯对体能无疑是更大的消耗，即便
去也很可能是草草应付。!%#!年，中
国队客场 %比 '惨败巴西就是一个
最好的例子。

(月 &日起，国家队将在里皮的
带领下开始新一期集训，以备战 )

日、##日的两场热身赛，对手分别是
菲律宾、塔吉克斯坦队。可以看出，里
皮依然延续着他的思路，挑选亚洲球
队作为主要对手。为了实现冲击世界
杯的目标，这样务实的选择也未必不
是明智之举。 首席记者 关尹

! ! ! !本报讯 （记者 厉苒苒）国
际足联昨晚宣布，!%!! 年卡塔
尔世界杯参赛球队将保持原来
的 &!支球队，不会扩军至 *'支
球队，这是经过与东道主卡塔尔
共同研究之后做出的决定。

国际足联于 !"+) 年决定，
自 !"!(年世界杯起参赛球队增
加到 *'支，同时，国际足联对

!"!!年世界杯实现提前扩军持
开放态度。

在& 月份的理事大会上，
国际足联表示，!"!! 提前扩军
是可行的，但前提是卡塔尔的
邻国能承担一部分比赛，还称
$",的 -.-/ 成员已经同意了
这项决定。但目前看来，中东地
区紧张的局势是国际足联无法

逾越的。
此外，由于 !"!!世界杯筹

备工作进展较慢，强行将参赛球
队增加到 *'队后或将造成难以
预料的后果。因此，-.-/官方昨
天表示，“在进行全面的讨论和
磋商后，得出的结论是目前无法
提出这样的建议。!"!!世界杯
将保留原计划的 &!支球队。”

!"亿英镑买球员
是危言耸听？还是逆耳忠言？恐怕

要从曼城俱乐部的运营模式里去寻找
答案。!""'年 $月，阿布扎比联合集团
主席曼苏尔花费 !0#亿英镑，从前泰国
首相他信手里购下曼城俱乐部。这家过
去被弗格森爵士讥讽为“吵闹的邻居”
的球会，就此拥有了竞争联赛冠军的底
气。从 !%##1!%+!赛季开始，曼城 '年
里 *夺英超奖杯，在英格兰足坛建立起
自己的王朝。
球队在英超赛场呼风唤雨，俱乐部

在转会市场疯狂砸钱。根据统计，从
!%%'至 !%+'的十个赛季里，曼城俱乐
部用在购买球员上的资金逾 +& 亿英
镑。目前这支曼城全队身价达到 $23!

亿英镑，光后防线就不止 !亿英镑。这
是什么概念？以 !%+(年为例，像黑山、
牙买加、塞内加尔等 3!个国家的国防
预算都赶不上曼城一条防线。而对球队
富可敌国的投入，曼城主帅瓜迪奥拉解
释这是竞争的需要，“花 !亿英镑收购
(名球员，我们要接受批评，但更重要
的是，我们踢得很好。”

不少足坛人士并不接受瓜迪奥拉
的解释。理由是俱乐部的正常运营根本
无法支持如此疯狂的投入。这本质是一
种不公平的竞争，曼城的金元，损害了
其他俱乐部的利益，更可能摧毁职业足
球本身。西甲联盟主席特巴斯说：“有一
些资金不是来自足球产业本身，而是来
自国家，如果允许这些资金注入足球市
场，那么足球就不再是一项运动，这个
产业也将不复存在。”

轻易绕过公平法案
德国《明镜周刊》曝光的部分电子

邮件显示，曼城俱乐部投资方通过非法
手段伪造健康的财政报表。欧足联对此
进行了深入调查，发现不少疑问。比如
俱乐部签下的金额为 ()3%万英镑的赞
助合约中，赞助方伊蒂哈德财团实际仅
出资 '%%万英镑，余下的大头是由俱乐
部控股方阿布扎比联合集团提供的。这

样的做法，显然违法欧足联推行的财政
公平法案。根据法案，俱乐部亏损额不
能超过 &%%%万欧元，以保证球会健康、
持续的运转。更让人担心的是，阿布扎
比联合集团的背后，即是阿布扎比酋长
国的财政支持。特巴斯提醒：“足球变得
更像一个玩具，一个国家的玩具。当它
被很多‘孩子’当作玩具玩弄时，最终会
毁了整个系统。”

谁的成功无关金元
但和瓜迪奥拉一样，成功的足球人

谁能离开金元的支持？穆里尼奥一个劲
地埋怨曼联俱乐部满足不了自己的引
援计划；贝尼特斯威胁，若纽卡斯尔降
级，完全是因为俱乐部老板不兑现购买
新援的诺言……当职业足球的市场属
性越来越强、俱乐部的生存与竞技成绩
紧密挂钩后，在这个系统里，没有钱，你
手里拥有的奖杯、好球员和好教练，迟
早都会失去。卡塔尔体育投资基金支持
的巴黎圣日耳曼是另一支饱受质疑的
足坛新贵，俱乐部秘书长梅勒洛表示，
如今巴黎的处境实质是遭到传统豪门
打压，因为用钱来提高和维持竞技成
绩，并不是从巴黎和曼城开始的，“当年
皇马用了 3&,的财政预算签下齐达
内，十余年后他们因此又拿到 3座欧冠
奖杯，年预算也飙升到 )亿欧元，他们
的模式奏效了，我们只是想效仿。”只不
过，和当年相比，巴黎和曼城要花费的
代价高了很多，梅勒洛因此表示：你认
为是巴黎在制造球员市场的通货膨胀，
但反过来，那些出售球员的传统豪门难
道没有哄抬市价？他反驳特巴斯：“你是
站在自己的位子上发声，不希望有其他
竞争对手出现。”
英国资深足球主笔萨姆·华莱斯提

醒特巴斯主席：皇马和巴萨两家俱乐部
曾得到西班牙政府的“国家援助”，享受
到极大的税收优惠，仅皇马就因此获利
+亿欧元，而欧足联至今未对这一涉嫌
违规的做法做调查。

如此看来，特巴斯口中“可能被毁
掉的足球产业”也许早就消失了。即便
未来曼城遭到欧足联禁赛的处罚，这只
是新秩序挑战者必须要付出的代价而
已。 本报记者 金雷

主
动
放
弃
是
不
是
明
智
之
举

曼城正在毁
掉足球？这是瓜迪
奥拉率领蓝月亮
刚刚卫冕英超冠
军、史无前例完成
英格兰国内四冠
王伟业后，欧洲足
坛发出的警告。其
中的代表、瓜帅的
同胞西甲联盟主
席特巴斯昨天表
示，“如果再不制
止曼城的做法，职
业足球这个产业
可 能 将 不 复 存
在。”

! ! ! !是金元毁掉足球
还是豪门秩序更替

卡塔尔世界杯不扩军

昨天，一则消息引起众多中国球迷的关注：据巴西媒体
报道，2020年美洲杯原本邀请了中国队参赛，却被中国足协
拒绝。球迷们在分析原因时，直截了当地表示：中国队是因为
实力相差太大、害怕丢人才不敢出战。

美洲杯这样高水平的赛事主动伸出橄榄枝，为何中国足
协不领情？难道真的是因为怕出丑丢脸？
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! 曼城花车巡游庆

祝达成四冠王
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" 务实的里皮要挑亚洲对手来热身


